

Conferencia Magistral sobre “Libertad de Expresión”

Escrito por Susana Lizbeth García García
Lunes, 31 de Octubre de 2011 15:22

{vozmestart}

Pulso Académico

Conferencia Magistral sobre “Libertad de Expresión”

Susana Lizbeth García García

En la Universidad Insurgentes, plantel Álamos, de la ciudad de México, el pasado 25 de Octubre la Lic. Celeste Sáenz de Miera, junto con el caricaturista Luis Xavier Sáenz de Miera Santana, impartió ante un auditorio repleto la conferencia magistral titulada ***Libertad de Expresión***. En el presidio la acompañaron Argelia Hernández Espinoza, rectora de la Universidad Insurgentes; Martha Montoya Reyes, secretaria general académica; Rubén Martínez Camacho, director del plantel Álamos y Juan Carlos Sánchez Magallán, abogado constitucionalista, escritor y columnista.

Comenzó tomando la palabra el caricaturista Luis Xavier quien expuso básicamente el proceso creativo de los cartonistas para sintetizar información en una imagen y, además, destacó las diversas maneras que puede tener la libertad de expresión para manifestarse en los diferentes medios.

Conferencia Magistral sobre “Libertad de Expresión”

Escrito por Susana Lizbeth García García
Lunes, 31 de Octubre de 2011 15:22



Celeste Sáenz de Miera durante su conferencia magistral en la Universidad Insurgentes, Campus Álamos.

Por su parte, Celeste Sáenz de Miera desplegó una cantidad considerable de información relevante con respecto a la libertad de expresión y dijo que “Existen agentes internos y externos que vulneran esta libertad de expresión: La problemática de la falta de protección laboral y, a veces, los intereses o poderes fácticos, tanto políticos como económicos, que pudiesen darse en ciertos medios de comunicación. Éstos son algunos ejemplos de agentes que impiden la expresión. Partiendo de este punto, la mayoría de las veces se permite o se considera al periodista como un simple maquillador, autocensurándose... por un lado tenemos

Conferencia Magistral sobre “Libertad de Expresión”

Escrito por Susana Lizbeth García García
Lunes, 31 de Octubre de 2011 15:22

la autocensura complaciente y por el otro la autocensura por peligro a que te corran por opinar, o realizar un buen periodismo informativo, en otras palabras, vemos hasta qué punto existe la libertad de expresión.”

Durante el desarrollo de la conferencia también explicó la falta de contenido en diversos medios de comunicación, alterando la concepción del público. Al respecto afirmó:

“Tenemos que huir de la ecuación de contenidos únicos y poderes meta fácticos ideologizantes, con falta de contenidos y que son irreflexivos, esto incide en pretender una masa acrítica de lectores o público y de esta manera pudiese haber un control absoluto en el cual al ciudadano se le distorsiona en mercancía y/o consumidor, transformándose de sujeto a objeto. Es por ello que debemos destacar y dar seguimiento a noticias relevantes, con el objetivo de que no decaiga nuestra capacidad de asombro, y nos desensibilicemos.

“No debemos permitir colonialismos mediáticos llenos de simulaciones que nos llevan peligrosamente a ser camaleones de dictaduras mediáticas. Estamos viviendo tiempos de violencia económica, política y social, ya que todo pasa y no pasa nada, es por eso que tenemos una gran tarea comunicativa, de manera que no se asesine nuestra capacidad de asombro.

“No nos habituemos a la indiferencia de los lamedales de los poderes, mismos que apuestan a la atomización social, del poder de la vinculación humanitaria y al sentido biótico y bioético de la palabra.

“Ahora la sociedad debe ver, leer y escuchar plural a quienes tenemos el privilegio de permear con nuestra voz y debemos recordar que la sociedad no está del todo conforme con nuestro trabajo y que se ha subido al veloz transporte de la red.”

Conferencia Magistral sobre “Libertad de Expresión”

Escrito por Susana Lizbeth García García
Lunes, 31 de Octubre de 2011 15:22

